



Cuenta corriente

Alicia Salgado

21 OCT, 2024

Monreal, pura grilla y mala operación

A una semana para que termine el segundo mes del primer periodo de la actual Legislatura, el coordinador de Morena, diputado Ricardo Monreal, no contento con la decisión de su partido de mantener a Gabriela Jiménez y Alfonso Ramírez Cuéllar como sus vicecoordinadores al margen de las decisiones del partido mayoritario en la Cámara, se ha dedicado a querer controlar todos los nombramientos de las comisiones (en eso juega el “coordinador político” nombrado por Monreal, el diputado Pedro Haces), lo que le ha restado foco a los procesos de integración de las comisiones en el Congreso. Tras el escándalo, el martes pasado se dieron a conocer 20 nombramientos de comisiones, pero sólo la presidencia, sin integrantes, a pesar de que varias de ellas deberían haberse instalado y comenzado a procesar dictámenes que son relevantes para su ratificación en el pleno, como la del secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O.

La secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, debió enviar el nombramiento a la Cámara de Diputados para que su ratificación (es un acto muy protocolario) se acuerde en la Junta de Coordinación Política. Esta semana se efectúan las reuniones del FMI/Banco Mundial y se espera que el secretario viaje a DC el miércoles, pero debe ser ratificado en los términos del artículo 74 fracción III para que tenga formalmente el cargo, mientras que el resto de funcionarios superiores de Hacienda lo hacen en procedimiento separado. Mire, Morena se quedó con las presidencias de las comisiones de Hacienda y Crédito Público y de Presupuesto y Cuenta Pública, al nombrar como presidentes a los diputados Carlos Ulloa Pérez (el exsecretario particular de la presidenta Sheinbaum) y la diputada Merylyn Gómez Pozos (abogada de Jalisco ligada políticamente a Luisa María Alcalde, presidenta de Morena), o sea, no son posiciones de Monreal/Haces. Se esperaba que la Comisión de Hacienda tuviera a sus integrantes desde finales de septiembre. Los nombramientos son trece, a saber: subsecretario de Hacienda y Crédito



Público con Édgar Amador nombrado por la Presidenta a finales de septiembre; subsecretaria de Egresos, Bertha Gómez Castro; procuradora fiscal de la Federación (Grisel Galeano); tesorero de la Federación (podría suponer que llega Roberto Fernández); jefe del Servicio de Administración Tributaria, Antonio Martínez (ya fue expresamente ratificado por la Jefa del Ejecutivo el 13 de septiembre) y sus tres principales administradores generales, y el titular de la ANA, André Foullon.

También la jefe de Unidad de Crédito Público (María del Carmen Bonilla); el jefe de la Unidad de Coordinación con Entidades Federativas (Fernando Baca) y el titular de la Unidad de Inteligencia Financiera (Pablo Gómez, ratificado por la Presidenta).

DE FONDOS A FONDO

#Cofepris... Gran nombramiento en puerta. La doctora QFB que ha sido comisionada de Control Analítico y Ampliación de Cobertura y le sabe, evidentemente, al control sanitario y la calidad de ese control en todas sus vertientes, Armida Zúñiga Estrada, será la titular de la Cofepris, un ente evidentemente científico, regulatorio y de vigilancia. Su nombramiento (me alegra que se sigue reconociendo el talento sin distinción de género) muestra la enorme confianza que tiene la presidenta Sheinbaum en su secretario de Salud, David Kershenobich. El que no pierde de vista el compromiso con la soberanía farmacéutica y eso pasa por una Cofepris ágil y eficiente. Zúñiga Estrada es sinónimo de gestión de calidad y de la toma de decisiones basadas en ciencia, no en “relaciones políticas”.

#CFE... Más allá de las excentricidades alrededor de Tony Flores, su caso —diputado de Morena local con negocio privado— dará cuenta de qué tan lejos va la presidenta Sheinbaum con los “límites” entre poder político y económico, comenzando por los militantes de la 4T. La familia de Flores tiene participación en al menos nueve empresas dedicadas a proveer carbón a la CFE, que dirige Emilia Calleja, quien tal vez ponga foco en las denuncias de activistas sobre la apertura y cierre de empresas que reciben asignaciones directas de la CFE, mecanismo que utilizan ventajosamente empresarios vinculados a la política, porque es tan rápida la apertura y cierre que no dan tiempo a ser revisadas por la STPS, Semarnat y Economía. ¿Recuerda Pinabete y sus 10 trabajadores muertos?

<https://www.dineroenimagen.com/alicia-salgado/monreal-pura-grilla-y-mala-operacion/169621>